AlterInfos - DIAL > Español > Latinoamérica y Caribe > **BOLIVIA-ARGENTINA - Morales y Kirchner** suscriben acuerdo para suministro de (...)

BOLIVIA-ARGENTINA - Morales y Kirchner suscriben acuerdo para suministro de gas boliviano para los próximos 20 años (TeleSUR)

Jueves 19 de octubre de 2006, puesto en línea por Dial

19/10/06 - <u>TeleSUR</u> - A partir de 2009, Argentina recibirá diariamente 27,7 millones de metros cúbicos de gas boliviano, que servirá para abastecer a cinco provincias del noreste de Argentina.

Los presidentes de Bolivia, Evo Morales, y Argentina, Néstor Kirchner, suscribirán este jueves un convenio para el suministro diario de 20 millones de metros cúbicos de gas boliviano a Buenos Aires por los próximos 20 años.

Ambos gobernantes se reunirán en la ciudad boliviana de Santa Cruz de la Sierra, en el este del país, para la firma de este acuerdo energético, que representará ingresos totales para La Paz de 17 mil millones de dólares, según reporta la Agencia Boliviana de Información (ABI).

El convenio establece que las exportaciones de gas boliviano hacia Argentina se incrementarán progresivamente hasta el año 2009, cuando prevén que alcancen los 27,7 millones diarios de metros cúbicos, 20 millones más de lo que envía en la actualidad.

El bombeo de los 27,7 millones de metros cúbicos de gas se efectuará a través del Gasoducto del Noreste Argentino, que se construirá entre ambas naciones durante los próximos tres años.

Para la ejecución del proyecto de la tubería, con la que se podrá abastecer a cinco provincias, se requerirá una inversión de unos mil 200 millones de dólares, que podrían ser aportados por el sector privado, según prevén las autoridades argentinas y bolivianas.

El convenio que refrendarán Kirchner y Morales, además, contempla que las estatales Energía Argentina SA (Enarsa) y Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) trabajarán en forma conjunta en el desarrollo de proyectos energéticos bilaterales, de acuerdo con Prensa Latina.

El acuerdo, que entrará en vigor en enero de 2007, establece una cláusula que obliga a Argentina a no reexportar el fluido a terceras potencias, según reseñan las agencias internacionales de noticias.

El gas que exportará La Paz a Buenos Aires tendrá un precio de cinco dólares por millón de BTU en enero de 2007, pero después se aplicará una fórmula de indexación, con la que aumentará o disminuirá el costo de éste dependiendo de las fluctuaciones del precio del crudo, indicaron fuentes bolivianas.

Este convenio que suscriben Morales y Kirchner es considerado en Bolivia como el más importante en la historia económica de esa nación, que se consolidaría como "centro energético" suramericano.

"Este convenio es un gran regalo para Bolivia, para su gente, y nos convierte en el centro energético del continente, ocupando los dos mercados más importantes" de la región, consideró esta semana el vicepresidente de Bolivia, Álvaro García Linera, según reseñan agencias internacionales de noticias.

Además de Argentina, Brasil también importa desde 1999 unos 26 millones de metros cúbicos diarios de gas boliviano.

La alianza energética entre La Paz y Buenos Aires, asimismo, prevé la construcción de una planta separadora de líquidos, proyecto que será financiado totalmente por Argentina en territorio boliviano.

En esta visita a Bolivia, prevista sólo para la suscripción del acuerdo energético, el presidente argentino
será acompañado por los ministros de Planificación Federal, Julio De Vido; de Economía, Felisa Miceli, y
de Relaciones Exteriores, Jorge Taiana, entre otros funcionarios.

 $\underline{http://www.telesurtv.net/v3/secciones/noticias/nota/index.php?ckl=1853}$